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Дела музейные

История и современность

Традиция первокурсников посещать музей истории и науки ВолгГТУ длится уже

много лет. Ребятам интересно и важно узнать больше о вузе, в который они

поступили. Вместе со студентами факультета электроники и вычислительной

техники там побывали и мы.

Заведующая музеем Светлана Петровна Мишта остановилась на важных вехах становления и

развития ВолгГТУ. Подробно она рассказала о трех руководителях нашего вуза. О Викторе

Геннадьевиче Ильинском – первом директоре. Выпускник историко-филологического

факультета Варшавского университета, специалист в области изучения творчества

Чернышевского, к техническим специальностям он не имел никакого отношения, но знал,

как организовать работу учебного заведения, что он блестяще и сделал.

Так как в музей пришли студенты ФЭВТ, экскурсовод не могла не упомянуть профессора

Александра Ивановича Половинкина, который был ректором ВПИ в 1983-1988 гг. Он

является специалистом в области информационных технологий. И именно при А.И.

Половинкине в вузе был создан мощный вычислительный центр – первая ЭВМ занимала

тогда всю площадь теперешнего спортзала в ГУК, началось широкое применение

персональных компьютеров на кафедрах, была создана проблемная

научно-исследовательская лаборатория по новому направлению – автоматизация поискового

конструирования и открыта специальность по системам автоматизированного

проектирования.

Ну, и, конечно же, Светлана Петровна познакомила юных политехников с деятельностью

нынешнего руководителя ВолгГТУ – члена-корреспондента РАН Владимира Ильича Лысака.

Его основные научные интересы связаны с созданием научных основ формирования

соединения при сварке взрывом металлических слоистых композиционных материалов. А

при его работе уже как руководителя вуза, ВолгГТУ объединился с ВолгГАСУ и одним из

первых в стране получил право стать опорным техническим университетом.

Стоит отметить, что Сталинградский строительный институт (будущий горхоз) в 1930 году

был развернут на базе строительного факультета тракторостроительного института (будущий

политех).

С.П. Мишта подробно остановилась и на военном периоде. Многие политехники – и

преподаватели, и студенты – ушли воевать. А исследовательская работа в институте была

полностью подчинена интересам фронта.

ВолгГТУ славится многими первыми послевоенными выпускниками. Экскурсовод рассказала

об Анатолии Павловиче Ускове. Он трудился на строительстве Волго-Донского судоходного

канала в должности начальника шагающего экскаватора, он также был начальником

канатной дороги на строительстве Волжской ГЭС.
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Отдельный блок экскурсии Светлана Петровна посвятила научным направлениям и

современным разработкам ученых техуниверситета в области технологии эластомеров,

сварки взрывом, пищевого производства.

Ирина Миронова.
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